



宮城小通信

郡山市立宮城小学校

学校便り No.29

令和5年9月1日

文責：校長 伊藤 孝行

今日から9月(長月)に入りました。



例年ですと、9月に入ると朝晩は涼しくなりますが、今年はまだまだ真夏のような暑さが続いています。

9月は、日本の昔の呼び方では長月とも呼ばれます。

これは、秋が深まると日が暮れるのが早くなるため、夜が長い月という「夜長月(よながづき)」が略されて、「長月」となったといわれています。秋の夜長、読書に使うのもよいですね。

9月1日は「防災の日」です。

9月1日は、今から100年前の大正12年(1923年)に発生した関東大震災を忘れないために「防災の日」として定められました。

関東大震災が発生したのは、昼食準備の時間帯だったため、地震発生直後にあちこちで住宅火災が起り大きな被害が出ました。

関東大震災について	
地震の規模	マグニチュード7.9
被害の範囲	南関東から東海地域
亡くなった人	105,385人
全壊、全焼家屋	293,387戸

また、この頃は「二百十日」とも呼ばれ、台風が接近し強い風が吹き、稲が倒れたり果樹が落ちたり農家の人にとって心配な時期です。



年々自然災害の規模が大きくなり、過去に洪水や土砂崩れの被害がなかった地域でも、被害が発

生することが見られます。

ハザードマップの確認や非常持ち出し袋の準備等、それぞれのご家庭でできることはたくさんあると思います。

昔から「天災は忘れたころにやって来る」と言われています。「備えあれば憂いなし」です。

2学期はじめの身体測定を行いました。

2学期の子どもたちの発育状況や健康状態を把握するため身体測定を行いました。



夏休みを事故なく元気に過ごした子どもたちは、順調に身長・体重の増加が見られました。

暑い期間の体育の学習について

この夏の期間中に、日本のあちこちで熱中症で亡くなったり病院に運ばれたりした小中学生がたくさん見られました。今年の夏は、昨年の夏よりも危険な感じがします。



子どもたちを熱中症から守るため、宮城小学校ではWBGT(熱中症指数)が28以上の場合は、冷房施設がある、音楽室や学習室等で体育を行うようにします。

多少狭く不便なこともありますが、室内でできる学習を選び安全・安心に学習を進めてまいります。それにしても、この暑さいつまで続くのでしょうか。